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记者 单玉紫枫

盛会最后一天，散场的时间
已经越来越近，广播里已经开始
播报撤展的通知。

波黑展商 Zoran Awdcelic却
没有待在自己的展位上。他抓住
展览最后的时间，特地来到匈牙
利馆，向中东欧中医药学会联合
会的美籍中医师依霖再度表达自
己的感谢。

波黑展商偶遇中医
“软实力”

Zoran 经营家族酒庄，去年
第一次参展，就对接到了来自宁
波保税区的经销商。今年他信心
满满，再赴宁波之约。升格后的
国家级博览会，不仅让他接触到
了更多专业买家，还在不经意间
发现了展会新的“打开方式”。

原来，他在逛展馆时，发现匈
牙利馆有人义务坐诊，为参展人员
进行无痛正骨治疗。一打听才知
道，这是中东欧中医药学会联合会
为推广中医传统文化，特地在展会
期间所设。坐诊医生依霖来自美
国，是一名资深无痛正骨师，也是
获得中美双认证的营养师。

“此前，我只知道中医是一门
古老的医学，但对于它的功效，
始终没有机会验证。”Zoran 心动
了。他连日来舟车劳顿，导致肌
肉紧张、肩颈酸痛，这次在中医

的发源国，刚好可以现场体验一
下最正宗的中医疗效。

依霖特地排出 3 个小时为他
做无痛正骨推拿。

“中国-中东欧国家博览会是
国际化的大平台，在这里传播中
医文化，就是展示我们具体的

‘软实力’。作为世界中医界的一
分子，我义不容辞。”依霖告诉记
者，连日来，她在展会现场已经
义务接诊了数十名中外客商，好
评如潮。

前大使讲述中医在
匈牙利的发展

Zoran 的经历并非偶然。展
馆内外，中国-中东欧国家博览

会打开的开放新空间，早已不局
限在热闹的“买买买”上。

昨天下午，在匈牙利馆，记
者见到了中国驻匈牙利前大使、
现任中匈友好协会会长朱祖寿和
中东欧中医药学会联合会主席于
福年。

“跨文化交流有助于增进相互
了解，推动中东欧乃至‘一带一
路’的民心互通。”朱祖寿由衷感
慨，匈牙利政府一贯支持中医在
匈牙利的发展，早在 2015 年 10
月，匈牙利就颁布了中医立法细
则，中医教学与培训也得到了不
断发展，其中最大的亮点是规定
中医药大学毕业的学生可以在匈
牙利获得行医执照。

2017年3月，由匈牙利、波兰、

罗马尼亚、捷克、拉脱维亚、斯洛文
尼亚等国家的中医团体共同发起
的中东欧中医药学会联合会，在匈
牙利首都布达佩斯成立。

2017年11月，第六次中国-中
东欧国家领导人会晤后共同发表
的《中国-中东欧国家合作布达佩
斯纲要》指出，各方支持捷克、马其
顿、黑山等国既有的中医中心发
展，支持设立更多新的中医药机
构，包括在匈牙利设立中东欧中医
医疗、教育与研究中心。

“在中东欧大部分地区，中医
药发展相对缓慢，联合会希望借
助各种平台，让人们了解中医、
接受中医，使传统中医药文化更
好地造福中东欧乃至世界人民。”
于福年表示。

交流成果落地生根

从匈牙利出发，来到宁波，
中东欧中医文化交流的藤蔓延伸
至此。

昨天下午，在 8 号馆，中东
欧中医药学会联合会驻中国代
表处由朱祖寿和于福年共同揭
牌。

于 福 年 告 诉 记 者 ， 6 月 10
日，联合会与宁海的匈牙利友城
贝凯什乔包市代表团访问宁海，
抵达岔路镇湖头村，进行葛洪中
医文化交流，并与葛洪中医药农
业文创园达成了框架协议，有意
将中国代表处落户此地。

中国-中东欧国家博览会不只是“买买买”

外国客商点赞中医“软实力”

记 者 单玉紫枫
通讯员 方芳

白色桌布、桌椅，椅背系有
丝带，桌上鲜花、名牌一应俱
全，这几天，站在 8 号馆包间，
几乎像置身于一个大型国际相亲
会的现场。

实际上，这里是中国-中东
欧国家博览会展商客商供需对
接的现场。通过事先的自由勾
选和数据库的比对分析，在过
去的 4 天里，组织方把 400 多家
中方企业约在这里，与 200 余家
外 方 企 业 进 行 面 对 面 的 洽 谈 ，
如果双方谈得合意，可以直接
进行签约。

除去跨境电商另设场地外，4
天来，这里举行了 5 场专业对接
会和 5 场综合对接会，每场 30
桌，共计300桌。

早在几个月前，为了确保贸
易对接会高效运作，展会主办方
就对不同国家、不同行业、不同
品类安排好展前撮合、展中对
接、展后跟进，抓好签约和政策
兑现。“联系到采购商后，我们邀
请他们登录官方网站，向他们公
开 500 余家展商的名录，请他们
自行浏览挑选，确认对接的时间
和对象。而我们则通过后台数
据，根据表单的勾选结果，设置
20 分钟一轮的对接场次，提前为
他们安排目标参展商。”相关负责
人告诉记者，“就像相亲会中，外

在条件更好的，会获得更多机会
一样。根据后台数据统计，最受
欢迎的参展商甚至可以在会场连
续参与7轮对接，与7个采购商商
洽合作意向。”

对接会现场气氛热烈，来自
吉林、江苏、浙江、广东、北

京、上海等多个省 （市） 的采购
商有备而来，抓住商机——客商
间互换名片、介绍商品、询价比
质、踊跃洽谈，频频达成采购意
向。

对接会上，每场“一对一”
的时间只有短短的 20分钟，每个

采购商都紧紧抓住这段时间，争
分夺秒与参展商谈合作、谈需
求、谈意向，他们纷纷表示“短
短20分钟完全聊不够”。

盛会闭幕，但 300 桌排列组
合题的背后，还有更多的潜在商
机持续释放。

10场对接会释放巨大商机

记 者 黄合
通讯员 任社 王雪珍

14 岁进入上海交通大学少年
班，在最顶尖的德国马克思普朗克
固体物理所读博士后，在全球物理
及材料领域一流期刊连续发表多篇
高质量文章，在复杂氧化物界面领
域独领风骚……1982 年 12 月出生
的钟志诚，是个典型的“别人家的
孩子”。

这样一名优秀青年人才，最终
会选择哪座城市安家落户？虽说在
上海、北京求学过，也在德国、荷
兰、奥地利工作生活过，钟志诚却
选择来到东海之滨的宁波，并于
2017 年正式成为中国科学院宁波

材料技术与工程研究所研究员。
“在海外的时候，就有不少合

作伙伴向我推荐宁波这座城市，而
且材料所年轻、有活力，和我的发
展方向非常契合。”谈及自己的选
择，钟志诚说得很诚恳。

2016 年，他一个人特意来到
宁波考察，亲身感受这座陌生城市
的氛围。“宜居宜业”，这是他选择
落脚城市的标准，而宁波，恰恰是
这样一座理想之城。

“宁波的人文环境和文化氛围
很不错，周边的自然景观也很不
错，市民的文明素质比较高，政府
的行政效率也很高。”钟志诚说，
刚回国时给孩子办落户手续，有些
材料没有带齐，窗口工作人员主动
告知可以“容缺办理”——“最多
跑一次”的效率，给他留下了深刻
的印象。

在钟志诚的微信朋友圈，常
常可以看到宁波的美景、美食还

有人才政策。A 类专家地铁出行
免费、景点游览免费、场馆健身
免费……这样贴心服务，也让他
多 了 在 朋 友 面 前 “ 炫 耀 ” 的 资
本：“宁波这里的人才政策非常不
错，在这里感受到一座城市对于
人才的重视！”

要做世界领先的基础性研究，
会不会担心这座城市不够一线，这
里的研究平台不够给力？钟志诚立
马露出自己标志性的笑容，明确给
出了否定的答案。

自从 2017 年来到宁波，钟志
诚立即得到了宁波材料所人才经费
和宁波市级项目的资金支持，并入
选 了 国 家 级 人 才 计 划 和 宁 波 市

“3315”创新团队，短短几年团队
就有了 4个博士后，正在主持进行
国家重点研发项目，同时这座“务
实”的城市也让“务实”的钟志诚
找到了新的研究方向。

“我认为，科研人员有自己的

使命，那就是要解决现实有重大需
求的问题，特别是‘卡脖子’的问
题，为国家做点有用的事情。而在
宁波，我有更多前瞻性的研究可以
通过和实际应用结合‘变现’，为
产学研提供理论支撑和方向。”钟
志诚说。

在其所在的中科院材料所磁
性材料与器件重点实验室，可以
应 用 到 无 线 充 电 装 置 的 磁 性 材
料、应用到电动汽车储能方面的
非晶合金软磁材料、应用到芯片
上的磁性存储材料等，都让关心

“最后有没有用”的钟志诚感觉干
劲十足。

如今，在他的影响下，不少曾
经的同事、朋友也有计划来宁波发
展。“对于这座城市来说，我是一
名‘新宁波人’，但我希望自己的
孩子能够在这座务实的城市好好长
大，成为彻彻底底的‘宁波人’！”
钟志诚说。

在宁波，来场“务实”和“务实”的碰撞
与宁波共成长
——我才甬现

本报讯 （记者余建文 通讯
员李永剑 乐韵） 昨天上午，市
农业农村局渔政执法支队在北仑
梅山梅东海鹰船舶修造厂，对前
期查扣的 27艘涉渔“三无”船舶
进行集中拆解。现场监督的渔政
执法人员说，这些“三无”渔船
是前阵子在象山港查获的，拆解
完要花一天时间，“所有查扣的

‘三无’船建立一船一档，定点集
中拆解，确保拆解彻底干净。”

6月8日，象山县水利与渔政

行政执法大队出动 5 艘执法船，
连续奋战 24 个小时，在道人山、
松兰山一带海域一举查扣 13艘涉
渔“三无”船舶，大部分是夜间
偷捕的泡沫排筏，并移交涉嫌非
法捕捞人员2人。

“我们对偷捕行为‘零容忍’，
露头就打。”市农业农村局渔政执
法支队负责人介绍，5月1日伏休
以来，市、县两级渔政部门采取
海上查、港口堵、岸上管等多种
方式，在象山港、石浦港、三门
湾等重点海域开展夜查夜巡、错
时执法，大力清缴整治涉渔“三
无”船舶。截至 6 月 10 日，全市
共 查 扣 涉 渔 “ 三 无 ” 船 舶 117
艘，目前已拆解68艘。

27艘涉渔“三无”船舶拆解
伏休以来，已查扣“三无”渔船117艘，拆解68艘

本报讯 （记者蒋炜宁 通讯
员凌波） 宁波 2019 年中考将在 6
月 14日、15日举行。今年我市有
5.6 万余名考生参加中考，共设
116 个考点。除去保送生和部分
提前录取的学生，宁波中心城区

（指市直属、海曙、江北、鄞州和

高新区、东钱湖区域） 有1.6万名
学生将参加考试。

考试期间，部分交通环境较为
复杂的考点周边道路将实施临时
交通管制。同时请考点周边群众不
要制造影响考试的噪声，请路过考
点周边道路的司机不要鸣喇叭。

5.6万余名考生
明后两天参加中考

本报讯 （记者厉晓杭 通讯
员虞南） 昨天，市区最高气温仅
23.7℃。没有酷暑，梅雨也尚未
到来，这样的好天气在夏天尚不
多见。随着弱冷空气的渗透，今
天气温更加凉爽，阵雨短暂上
线。14日至15日中考期间，气温
较为舒适，偶有阵雨滋扰。

根据预报，今天阴有阵雨；14

日上午有阵雨，14 日下午到 15 日
多云为主，气温总体舒适；16日多
云。本周最低气温 18℃至 22℃；最
高气温今明两天 22℃至 24℃，15
日起有所上升，在30℃左右。

气象部门提醒，中考期间，
可能会有阵雨滋扰，午后略闷
热，请考生携带好雨具，并注意
及时防晒降温和补水。

中考期间甬城有阵雨滋扰

本报讯 （记者黄合 通讯员
施寒潇） 昨日下午，伴随着铿锵
有力、高亢激昂的鼓乐，“争做新
时代好队员 奏响新征程最强
音”2019 年宁波市少先队鼓乐队
大检阅活动在宁波市德培小学举
行，来自全市 17支少先队鼓乐队
的1200余名少先队员出席活动。

据悉，此次活动由共青团宁
波市委、宁波市教育局、宁波市
少工委主办，宁波市青少年宫

（市志愿者服务指导中心）、共青
团鄞州区委、鄞州区教育局、鄞
州区少工委承办，展示了宁波少

先队组织和少先队员朝气蓬勃、
积极向上的精神风采。

团市委相关负责人表示，宁
波市少先队鼓乐队大检阅活动是
我市少先队一项长期性的品牌工
作，自 2001年以来每两年组织开
展一次，至今连续举办了10届。

现场，鼓乐队成员身着特色鼓
乐队礼服，分别演奏了《中国少年
先锋队队歌》、出旗曲、退旗曲、迎
宾曲等颇具代表性的少先队鼓乐
曲目，并在展演过程中通过队列变
换组合成“七十”的字样，表达对新
中国70华诞的美好祝愿。

2019年宁波市少先队
鼓乐队大检阅活动举行

本报讯 （记者崔小明 通讯
员房炜） 昨天下午，在浙江省文
化和旅游厅、浙江省戏剧家协
会、宁波市文化广电旅游局的推
动下，筹备两年的浙江省“天下
第一团”联盟在宁波天然舞台成
立，9 个非遗剧种今后将抱团取
暖。当晚，“天下第一团”进行了
艺术展演，千余名观众观看了演
出。

据了解，“天下第一团”是指
目前唯一在运营的专业文艺表演
艺术院团，大多是地方戏曲，很
多已被列入国家级非物质文化遗
产名录。随着时代的发展，不少
声腔、剧种演出市场萎缩，生存

艰难，传承困难。
浙江省“天下第一团”联盟

的 9 家成员单位分别是宁波市甬
剧团有限公司、杭州杭剧团杭州
滑稽艺术剧院、温州市瓯剧艺术
研究院、浙江台州乱弹剧团、衢
州市西安高腔传习所、淳安县睦
剧团、余姚市姚剧保护传承中
心、宁海县平调艺术传承中心、
新昌县调腔保护传承发展中心。

联盟成立后，各院团之间将
开展文化交流走亲，进行文化跨
区域发展，打响“天下第一团”
联盟这个品牌。同时，联盟单位
还将互通有无、交流经验、取长
补短，推动非遗剧种发扬光大。

浙江省“天下第一团”联盟成立
9个非遗剧种抱团取暖

依霖为Zoran做无痛正骨推拿。 （单玉紫枫 摄）

对接会上，采购商争分夺秒和参展商谈合作。 （单玉紫枫 摄）

昨晚，宁海平调《李慧娘·见判》演出情景。 （周建平 摄）


